



# Katholische Kirche im WDR

Katholisches Rundfunkreferat beim WDR  
Wallrafplatz 7  
50667 Köln  
Tel. 0221 / 91 29 781  
Fax 0221 / 27 84 74 06  
[www.kirche-im-wdr.de](http://www.kirche-im-wdr.de)  
E-Mail: [info@katholisches-rundfunkreferat.de](mailto:info@katholisches-rundfunkreferat.de)

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 26.02.2025 floatend Uhr | Julia Fischer

## Freund und Feind

Wusstet ihr, dass Juden auch Karneval feiern?

"Purim" heißt das Fest. Purim wird dieses Jahr im März gefeiert. Und dabei gilt ein ganz besonderes Motto: "Jeder muss so viel Wein trinken, bis er nicht mehr unterscheiden kann zwischen ‚Verflucht sei Haman‘ und ‚Gelobt sei Mordechai‘

– also zwischen Freund und Feind.

Jung junge ... da hab ich wohl die falsche Religion gewählt. Das hört sich ja richtig geil an. Und wie siehts da bei meinen Christen aus? Wenn ich mal so richtig weit ich die Vergangenheit schaue, hat Alkohol und gemeinsam feiern auch bei uns schon immer eine Rolle gespielt. Hallo?! Jesus hat Wasser zu Wein verwandelt?! Muss ich da noch irgendwas zu sagen?

Aber mal im Ernst, die ersten Christinnen und Christen und auch die danach, haben ne Menge gefeiert. Sie sind ständig zusammengekommen. Haben gemeinsam gegessen und getrunken. Und sich (höchst wahrscheinlich) mit spannenden Geschichten die Ohren abgekaut.

Ab morgen geht's los mit dem Straßenkarneval. Ob ich das für meine Leber so klug ist, wenn ich trinke, bis ich Freund und Feind, nicht mehr unterscheide, mag ich noch mal dahinstellen, aber es ist eine Zeit zum feiern und ausgelassen sein.

Also Helau und wenns sein muss auch Alaaf

Julia Fischer